

SALUDO DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DOCTOR WALTER VASQUEZ VEJARANO A TODOS LOS MAGISTRADOS DE LA REPUBLICA CON MOTIVO DE CELEBRARSE EL DIA DEL JUEZ (AÑO JUDICIAL 2005)

Ante la imposibilidad física de celebrar todos, ustedes y yo, el "Día del Juez", en recuerdo a memorable fecha (04 de agosto de 1821) en que el Protector Don José de San Martín instituyó la alta Cámara de Justicia con sede en Lima, hago llegar este saludo.

En ese acto histórico, el Gran Capitán de los Andes adhirió a su asombrada convicción por la libertad, el indispensable concurso de la Justicia.

Cuando escribo esta nota debo confesar que siento, aún, el hálito cívico desprendido de nuestros cinco Talleres Participativos y Descentralizados llevados a cabo no hace mucho, a propósito del nuevo tratamiento al Proyecto de Presupuesto judicial para el año fiscal de 2006.

Recuerdo a Arequipa, Huancayo, Chiclayo, Loreto y Lima como escenarios de fecundo diálogo entre nosotros los jueces y la comunidad.

Tratamos asuntos presupuestales, tal vez por primera vez en el tiempo que llevamos desempeñando la función judicial; pero al mismo tiempo (y esto es lo relevante), aprendimos a dialogar con franqueza entre nosotros mismos y, simultáneamente, abrimos puertas a la autoridad regional, municipal, política, militar, policial; a funcionarios del Estado y a personeros de organismos e instituciones públicas y privadas; al ciudadano "*común y corriente*".

Incluso, expresamos algunas verdades no siempre halagadoras. Es decir, apelamos a la crítica hasta la fiscalización. Los trabajadores, por su parte, participaron y hasta enrostraron.

Todos tuvimos oportunidad de hablar y hablamos claro. Como no lo habíamos hecho antes.

Muchos de nosotros nos conocimos personalmente y, en diversa manera, prometimos vernos después. Lo estamos cumpliendo.

Los Talleres de trabajo nos llevaron primero a las “provincias” y luego convergimos en la Gran Capital.

Un fenómeno resultó impresionante: cada vez nos conocemos mejor y hasta entramos en confianza. Temas de trabajo, claro que sí. Pero también promesas de amistades y comprensión entre Norte, centro y sur; Costa, sierra y Selva.

El tiempo resultó corto la Inter.-relación pareció trunca. Sin embargo, ¿es necesario continuar el diálogo? Sí. No solo en relación al Presupuesto, que de por sí es un tema estimulante, sino para abordar otros problemas ; como por ejemplo la capacitación y la unidad de criterios jurisdiccionales; etc.

Durante los Talleres he aprendido de ustedes, vocales y jueces; sobretodo a no desfallecer en nuestra misión y en circunstancias en que la adversidad parece oscurecer la Tarea.

Cada día reafirmo mi convicción de caminar juntos, con nuestros aciertos y errores; para sacar experiencia y enmendar rumbos, cuando no para solazarnos con nuestros logros.

Así lo hice y adhiero otra convicción: dar sustento ético a nuestras resoluciones pensando que el trabajo va mas allá del expediente pues se mide en el grado de confianza que podemos generar en la comunidad.

Desde entonces, esas necesidades las siento con mayor intensidad. Y creo que en todos nosotros, los jueces del Perú, ha de surgir si es que no ha surgido ya, férrea decisión de demostrar con hechos que estamos en aptitud de seguir respondiendo positivamente al llamado moral que nos hace la Patria en las difíciles y complejas circunstancias actuales.

Reanudaremos el diálogo de todas maneras. Se verá la forma; pues creo sinceramente que en lo fundamental, vamos ya forjando, en nuestro Mundo interno, insustituible fortaleza ética, una manera de hacernos dignos de la confianza colectiva.

¡FELIZ DIA DEL JUEZ!

Un fraterno abrazo de

Walter Vásquez Vejarano